

Oficina Técnica C/ Pacífico 80 29004 Málaga España T.: +34 951 19 75 86 E-mail: <u>comite@uicn.es</u> Web: <u>www.uicn.es</u>

# ACTA JUNTA DIRECTIVA DEL COMITÉ ESPAÑOL DE LA UICN

# Skype, 4 de julio de 2017

### 11:30 h

- 1. Lectura del orden del día y aprobación en su caso.
- 2. Lectura del acta de la JD 25 de noviembre de 2016.
- 3. Memoria CeUICN 2016.
- 4. Programa CeUICN 2017.
- 5. Renovación de la Junta Directiva.
- 6. Ruegos y preguntas.

# Asistieron los siguientes miembros

- Juan Antonio López. Presidente. (Aula del Mar).
- Ignacio Torres. Vocalía de Economía Verde (Fundación Biodiversidad).
- Roberto Lozano. Vocalía de Comunicación y Sensibilización (Fundación Oxígeno).
- Xavier Escuté. Vocalía de Medio Terrestre y Fluvial (Fundación Catalunya-La Pedrera)
- Elena Bronchalo. Secretaría Permanente. (Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental
  y Medio Natural. Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente
  (MAPAMA).
- Juan Francisco Muñoz. Vocalía de Gobernanza frente a Cambio Global. (Junta de Andalucía). Estuvo ausente durante una parte de la reunión.
- Carlos Vales. Vicepresidente. (CEIDA).
- Jesús Bellido. Oficina Técnica CeUICN. (observador).

#### Se disculpan por no poder asistir:

- Tatiana Cardador. Vocalía de Desarrollo Sostenible Urbano. (Ayuntamiento de Málaga).
- Antonio García Allut. Vocalía de Medio Marino y Litoral. (Fundación Lonxanet).
- 1. Aprobación del orden del día.

Tras su lectura, se da por aprobado el orden del día por los asistentes.

2. <u>Lectura de las actas de la JD del 25 de noviembre de 2016 y aprobación en su caso</u> Se dan por aprobadas las actas de la Junta Directiva del 25 de noviembre de 2016

## 3. Memoria CeUICN 2016

Juan Antonio López presenta un breve resumen de la memoria del Comité Español a lo largo de 2016, indicando los principales hitos del año. Por un lado el Foro Internacional para la Conservación de la Naturaleza, que tuvo lugar en Sevilla, y por otro el Congreso Mundial de la Naturaleza celebrado en Hawái durante el mes de septiembre.

Junto con estos dos eventos, entorno a los cuales se han desarrollado otra serie de actividades, el Comité ha publicado los cuatro boletines trimestrales en los que se recoge las actividades que han vendido desarrollando.

En lo que respecta a la memoria económica, se indica que esta ya está auditada.

Mientras que en 2015 el Comité contaba con 38 miembros, en 2016 el número ha bajado a 36 dado que los monjes budistas no son miembros permanentes, y la Junta de Extremadura no ha conseguido cerrar las gestiones para incorporarse debido a su situación política.

En 2017 se esperan nuevas incorporaciones.

En lo que respecta a los ingresos y gastos, en el año 2016 se ingresó un total de 58.054,01 € y se gastaron unos 62.680,56 €, lo que supuso un déficit de 4.740,46 € que se saldó con la cantidad que se había acumulado en 2015 (10.959,71 €). Esto ha supuesto que para 2017 el acumulado del Comité se haya quedado en 6.218,75€.

Juan Antonio informa que las cuentas se encuentran saneadas, sin deudas. En cuanto a la subvención de la Fundación Biodiversidad del 2015, esta está prácticamente cerrada.

Carlos Vales puntualiza que en la Memoria Final hay un punto que no se ha incluido y es la participación de Juan Antonio y él mismo en la presentación de unas jornadas sobre las Reservas de la Biosfera celebradas en Galicia. Se toma nota desde la Oficina Técnica para subsanar este error

### Programa CeUICN 2017

Se informa a la Junta Directiva que el próximo Foro va a tener lugar en Barcelona del 9 al 10 de noviembre de 2017.

Junto con el foro, evento más importante del comité a lo largo de 2017, se continúa trabajando en los boletines trimestrales.

Este año también se indica que tuvo lugar el encuentro de cooperación internacional a nivel europeo en Ávila.

De cara a la preparación del Foro, el comité se va a centran en establecer, a partir del paquete de Hawái y las resoluciones y recomendaciones resultantes, una serie de objetivos y directrices para la membresía para poder implantar dichos resultados.

En cuanto a la labor de comunicación, se informa que se sigue dando difusión del trabajo del comité a través de las redes sociales, se participa en el grupo europeo de comités así como en las reuniones a escala europea.

Juan Antonio recalca cómo a través de los comités nacionales se está viendo reforzado el papel y relevancia de la UICN en el entorno europeo. Indica que se pretende unirse al comité europeo que quiere formarse. Carlos Vales interviene para indicar que sería interesante organizar una junta directiva en la sede del Ceida y formalizar allí la incorporación en la UICN de la Junta de Galicia, que aún no es miembro del comité, pero está terminando las gestiones necesarias para incorporarse.

Juan Antonio recalca que incrementar la membresía con miembros como la Junta de Galicia es muy positivo para el Comité e informa que a lo largo del año ha mantenido reuniones en Bilbao con el Gobierno Vasco el cual está iniciando las gestiones para formar parte de UICN y del Comité.

Carlos Vales propone celebrar una reunión de Junta Directiva en Galicia auspiciada por la Xunta y vinculada a un encuentro sobre conservación protagonizado por sus miembros. Al resto de miembros de la Junta Directiva le parece una buena idea y muestran su acuerdo.

## 5. Renovación Junta Directiva

En la Asamblea General que tendrá lugar en el Foro se va a proceder a la renovación de la Junta Directiva. Juan Antonio indica que los miembros no presentes en la reunión, Tatiana Cardador (Vocalía de Desarrollo Sostenible Urbano, Ayuntamiento de Málaga) y Antonio García Allut (Vocalía de Medio Marino y Litoral, Fundación Lonxanet) le han indicado que votan por la continuidad de la junta y por su parte están dispuestos a seguir ostentando sus cargos. Asimismo, Juan Francisco Muñoz (Vocalía de Gobernanza frente a Cambio Global, Junta de Andalucía), que en este punto concreto de la reunión tampoco se encontraba presente pero se reincorporó a la misma posteriormente, también había manifestado con anterioridad su apoyo a la continuidad de la junta y a seguir ostentando su cargo.

Igualmente, entre los presentes, Ignacio Torres (Vocalía de Economía Verde, Fundación Biodiversidad), y Carlos Vales (Vicepresidente, CEIDA), indican que quieren seguir formando parte de la Junta Directiva ocupando los mismos cargos.

Por el contrario, Xavier Escuté (Vocalía de Medio Terrestre y Fluvial, Fundación Catalunya-La Pedrera), indica que por su parte no van a formar parte de la nueva junta directiva, por un lado por liberarse de carga de trabajo, así como por razones geopolíticas. Lamentan mucho la situación, pero es una opción que deben tomar por las circunstancias actuales.

Juan Antonio indica que se debe hacer un comunicado oficial al resto de membresía para que quienes quieran puedan presentar programa de candidatura en un plazo de tiempo.

Ignacio Torres manifiesta que no le parecen que sean motivos suficientes, máxime cuando UICN es una entidad más allá de fronteras con el firme propósito de unir para conservar. El resto de miembros secunda su argumento y piden que conste en acta.

Carlos Vales propone la entrada de la Sociedad Geológica de España en la junta directiva, como un reconocimiento al trabajo desarrollado por la entidad en la promoción y defensa de la geodiversidad y como una entidad dinámica y comprometida.

Por otro lado, se valora positivamente que la vacante de la Fundación Catalunya-La Pedrera fuera cubierta por un nuevo miembro catalán. Todos los asistentes apoyan esta idea. La Pedrera se ofrece para mediar y apoyar esta resolución. Juan Muñoz ofrece los medios y los contactos de la Junta de Andalucía para facilitar esta propuesta

### Ruegos y preguntas.

Carlos Vales informa de su propuesta a la convocatoria de la Fundación Biodiversidad de generar un Catálogo Nacional de Espacios Naturales de interés Pedagógico. Todos los asistentes aplauden la oportuna y original propuesta.

Roberto Lozano sugiere que el CeUICN paga mucho en concepto de auditoria por lo que propone que se busquen alternativas más económicas.

Ignacio ofrece los recursos de la Fundación Biodiversidad para valorar el histórico de proyectos del CeUICN y buscar opciones que permitan mejorar las futuras presentaciones.

Finalmente Juan Muñoz pide que se regularice u oficialice el acuerdo con la UCAV para el grado de Experto en Conservación de la Naturaleza, especialmente en la web de la UCAV, especificando en qué consiste esta relación y los compromisos que asume el Comité.

Sin más ruegos ni preguntas, se cierra la sesión.

Juan Antonio López
Presidente del Comité Español de la UICN

Elena Bronchalo. Secretaría Permanente. Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente

